
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 15 mai 2017 à 19h 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller 
Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
M. Michel E. Gaudet, conseiller 
Mme Sophie M. Landry, conseillère 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Josée Vautour, conseillère 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim 
 

ABSENTS :     
 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 
 
                                           
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h09.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Conseiller Gaétan LeBlanc déclare conflit d’intérêt à l’item 10.4) Toit de la caserne des 
pompiers de Haute-Aboujagane. 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 18 avril 2017 tel que 
présenté. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger  
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 



 

 

 
Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion d’urgence du 18 avril 2017 tel que 
présenté. 
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par la conseillère Sophie Landry 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Aucune 
 
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
 

M. Jacques Paynter présente le dossier et le mandat du comité directeur de la province du N.-B. 
sur la qualité de l’eau à la plage Parlee. Plusieurs questions sont posées de la part des 
membres du conseil et des citoyens présents dans la salle. 
                                                                 

b. Informations communautaires 
 
Conseiller Gaétan LeBlanc partage les informations sur les inscriptions du baseball mineur de 
Beaubassin-est. 

 
 

7. Affaires nouvelles 
                                                             

            Aucune 
 
  
8. Correspondance et activités 

 
La directrice générale par intérim fait la présentation des correspondances suivantes : 
 

a. Correspondance reçue 
                               

1) États financiers 2016 de la Commission des égouts Shediac et Banlieues 
 

2) Lettre de Jardin Communautaire de Shediac et Banlieues Inc. pour demander à la 
Communauté rurale d’adopter trois lopins en faisant un don de 900$ 

 
3) Lettre de M. Rhéal Hébert, enseignant de l’école Grande-Digue, demandant un 

partenariat dans le cadre du Marathon Pépère Boîte à lunch 
 

b. Correspondance envoyée 
 

1) Lettre à l’honorable Donald Arsenault, ministre responsable des Langues 
officielles, concernant une lettre d’appui à la demande de financement de 
l’AFMNB 
 



 

 

2) Lettre à l’honorable Bill Fraser, ministre des Transports et de l’Infrastructure, 
concernant les travaux nécessaires au chemin Cap-Bimet à Grand-Barachois 

 
3) Lettre de félicitations à Danie Halloran de Trois-Ruisseaux pour avoir remporté la 

médaille d’or au Championnat national avec l’équipe de ringuette du Nouveau-
Brunwick 

 
 

c. Activités 
 

1) La directrice générale adjointe par intérim procède au tirage de la bourse 
d’études. La gagnante de la bourse est Shelby Nowlan de Saint-André-LeBlanc et 
la subsitut sera Alicia Catelini de Grand-Barachois. La journée de nettoyage 
communautaire aura lieu le 27 mai cette année. La date pour l’inscription des 
camps d’été de Beaubassin-est et Cap-Pelé est le 31 mai de 11h à 13h et de 18h 
à 19h30.  La directrice générale par intérim partage les dates pour la prochaine 
consultation publique pour le plan stratégique et pour la prochaine collecte 
d’ordures spéciale. 

 

 

9. Rapports 
 

1) Pompiers CRBE/Cap-Pelé/Shediac 
 

Conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers CRBE/Cap-Pelé/Shediac. 
 

2) Comité de Fierté communautaire et culturelle 
 

Conseiller Michel E. Gaudet présente le rapport du comité de Fierté communautaire et 
culturelle. 

 
3) Comité de Développement culturel  

 
Mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport du comité de Développement culturel. 
 

4) Commission de services régionaux du Sud-Est 
 
Mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la Commission de services 
régionaux du Sud-Est.  

 
 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 

1) Rezonage – Pierre Cormier 
 
Le greffier par intérim présente le dossier aux membres du conseil.  
 

Je propose que l’on procède à la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1JJ.  
 

Proposée par la le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1JJ. 



 

 

 
 

Je propose que l’on adopte la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1JJ.  
 

Proposée par la conseillère Sophie Landry 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

Je propose que l’on procède à la 3ième lecture par son titre de l’Arrêté 09-1JJ.  
 

Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la 3ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1JJ. 

 
 

Je propose que l’on adopte la 3ième lecture par son titre de l’Arrêté 09-1JJ.  
 

Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

2) Rezonage – Community Wind Farms 
 

Le personnel de la Commission des services régionaux du Sud-Est explique la demande au 
conseil. 
 
L’administration n’a reçu aucune correspondance écrite de la part du public vis-à-vis la 
demande de rezonage. Quelques personnes ont téléphoné pour demander des questions. Les 
membres du conseil posent quelques questions. 
 
Le public est permis de donner leurs commentaires/poser des questions. 
 
Le développeur Duncan Elliott partage quelques informations par rapport à la demande de 
rezonage. 
 
Les citoyens présents posent quelques questions par rapport à la demande de rezonage.  
 
 

Je propose que l’on procède à la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1KK.  
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 



 

 

Le greffier par intérim fait la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1KK. 
 
 

Je propose que l’on adopte la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1KK.  
 

Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Je propose que l’on procède à la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1KK.  
 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par la conseillère Sophie Landry 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1KK. 
 
 
Je propose que l’on adopte la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1KK.  

 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
3) Appel d’offres – Sentier Grand-Barachois 

 
M. Pierre Plourde de la firme Crandall Engineering présente le dossier au conseil. Plusieurs 
questions de la part des membres sont demandées en ce qui concerne l’étendue du projet. 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil embauche Landco pour la construction d’un sentier 
pédestre à Grand-Barachois tel que présenté par la firme Crandall Engineering Ltd. pour un 
montant n’excédant pas 533 103.01$ incluant la TVH qui proviendra des Fonds de la taxe sur 
l’essence. 

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet   
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

4) Toit de la caserne des pompiers de Haute-Aboujagane 
 

La directrice générale par intérim partage les résultats des soumissions reçues pour refaire le toit de 
la caserne des pompiers de Haute-Aboujagane. Plusieurs conseillers posent des questions. 
 



 

 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil embauche Camille Leger Ltd. pour refaire le toit de la 
caserne des pompiers de Haute-Aboujagane  (en bardeau d’asphalte), pour un montant 
n’excédant pas 13 855.20$ plus TVH qui proviendra du budget d’opération tel qu’approuvé 
en décembre 2016.  

 
Proposée par le conseiller Terry Richard 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
5) Nomination d’un membre du conseil – Comité de l’Arbre de l’espoir 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseiller Omer Leger soit nommé comme représentant de la 
Communauté rurale Beaubassin-est sur le comité de l’Arbre de l’espoir. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseillère Sophie Landry 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
6) Contribution financière à la Société culturelle Sud-Acadie 
 

La directrice générale adjointe par intérim explique le dossier. 
 

Je propose que le conseil de Beaubassin-est accepte d’octroyer, à partir des argents au 
budget pour la politique culturelle, une contribution financière d’une valeur de 1500$ à la 
Société culturelle Sud-Acadie envers le Festival Les Arts en Fête « Une chaise – une 
histoire » qui se déroulera du 25 au 27 août 2017 à Grand-Barachois. 
 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards  
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

7) Contribution financière au groupe Les Voiles aux Vents 
 

La directrice générale adjointe par intérim explique le dossier. 
 

Je propose que le conseil de Beaubassin-est accepte d’octroyer, à partir des argents au 
budget pour la politique culturelle, une contribution financière d’une valeur de 2300$ au 
groupe Les Voiles aux Vents envers la présentation d’un spectacle qui viendrait faire 
découvrir le patrimoine culturel et historique de la communauté rurale de Beaubassin-est, 
qui célèbre son 10e anniversaire. Ces fonds serviront à payer le cachet des artistes, les 
costumes, le décor, le son et l’éclairage, ainsi que la publicité. Ce spectacle sera présenté les 
16 juillet, 23 juillet et 6 août à l’Église historique de Barachois. 

 
Proposée par la conseillère Sophie Landry  
Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Vote 
 



 

 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

8) Contribution financière à l’Ensemble de théâtre Grand-Barachois 
 

La directrice générale adjointe par intérim explique le dossier. 
 

Je propose que le conseil de Beaubassin-est accepte d’octroyer, à partir des argents au 
budget pour la politique culturelle, une contribution financière d’une valeur de 1000$ à 
l’Ensemble de théâtre Grand-Barachois envers la présentation de la pièce de théâtre « Les 
Chaises » qui sera présentée dans le cadre du Festival Les Arts en Fête « Une chaise – une 
histoire » qui se déroulera du 25 au 27 août 2017 à Grand-Barachois. Ces fonds serviront à 
payer les dépenses du montage de la scène, la location de la salle de spectacle et des 
chaises. 
 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

9) Autres résolutions 
 

Je propose que le conseil de Beaubassin-est accepte d’octroyer, à partir des argents au 
budget pour la politique culturelle, une contribution financière d’une valeur de 1000$ à 
l’Église historique de Barachois envers l’impression et la distribution d’un dépliant 
annonçant la programmation offerte à l’Église pendant la saison estivale 2017. 

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Je propose que le conseil envoie une lettre au ministère d’Environnement et des 
Gouvernements locaux que les côtes de Beaubassin-est soient ajoutées dans le mandat du 
comité directeur sur la Plage Parlee. 
 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Appuyée par la conseillère Josée Vautour 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Considérant que la qualité de l’eau affecte directement le littoral de la Communauté rurale 
Beaubassin-est et que ce dossier est prioritaire; 
 
Et considérant qu’à l’heure actuelle, le cadre règlementaire n’adresse pas spécifiquement la 
problématique de la qualité de l’eau; 
 
Je propose que le conseil ajoute le dossier de la qualité de l’eau à l’agenda de la prochaine 
réunion publique afin de discuter de la possibilité d’un moratoire ou un arrêt temporaire sur 
le développement côtier.  



 

 

  
Proposée par la conseillère Sophie Landry  
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
Vote  
 
Oui (5) – conseillère Michelle Gallant-Richards, conseillère Sophie Landry, conseiller Omer Leger, 
conseiller Terry Richard et conseillère Josée Vautour. 
Non (4)- conseiller André Bourque, mairesse suppléante Susan Cormier, conseiller Michel E. 
Gaudet et conseiller Gaétan LeBlanc. 
 
Adopté 

 
 

Je propose que le conseille octroie un don de 900$ pour la construction de trois (3) lopins 
soulevés au Jardin Communautaire de Shediac et Banlieues Inc. 

 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
11. Période de questions 

 
M. Jean-Albert Cormier, résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier pose une question sur le sujet d’une résolution sur la Plage Parlee. 
  
Mme Odette Babineau, résidente de Shediac  
Mme Babineau remercie le conseil pour le don de 900$ pour le Jardin Communautaire de 
Shediac et Banlieues Inc. 

 
 
12. Date de la prochaine réunion 

 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
lundi 19 juin 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 
 

13. Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour à 22h01. 

 
 

Adopté le 19 juin 2017 
 
 
 
         
Maire 
 
 
         
Greffier par intérim 


